



**Medienmitteilung 14. April 2022**

## **20 Jahre Jubiläum Verein für die Erhaltung der Museggmauer**

**Der Verein für die Erhaltung der Museggmauer feiert sein 20 Jahre Jubiläum. An der 19. Generalversammlung vom 13. April ist das Jubiläum mit der Präsentation eigener Kurzfilme und mit einem Auftritt des Tambourenvereins der Stadt Luzern gebührend eingeläutet worden. Seit 20 Jahren ist die Vereinsführung in Frauenhand.**

Der Verein plant am Tag der offenen Museggtürme vom 10. September 2022 weitere Jubiläumsaktivitäten. In diesem Jahr feiern auch die Zunft zu Safran 100 Jahre Nölliturm und die Luzerner Maskenfreunde ihr 50 Jahre Jubiläum. Der Verein freut sich schon jetzt über eine aktive Beteiligung der Luzerner Bevölkerung.

An der Generalversammlung mit fast 60 Mitgliedern in der Kornschütte Luzern sind den Mitgliedern pünktlich aufs Jubiläumsjahr, erstmals drei von mehreren Kurzfilmen präsentiert worden, welche der Verein zusammen mit dem Filmemacher und Vereinsmitglied Timo Schlüssel realisiert hat. Die Filme sollen Lust machen, die Mauer zu besuchen. Es sind authentische und zeitlose Kurzdokumentationen mit Menschen, die etwas über die Mauer zu sagen haben. Die Filme sind begeistert aufgenommen worden. Der Tambourenverein der Stadt Luzern, Mieter des Allenwindenturmes, hat das Jubiläum mit einem Überraschungsauftritt gebührend umrahmt.

Neu in den Vorstand gewählt wurde Beat Bühlmann, ehemaliger Journalist und Gerontologe und aktuell aktiv im Forum60+. Der Verein ist glücklich, mit Beat Bühlmann einen erfahrenen Journalisten und engagierte Persönlichkeit gewonnen zu haben, welche den Verein vor allem im Bereich der Kommunikation unterstützen wird. Die beiden langjährigen Vorstandsmitglieder Sereina Schmidt und Jürg Manser sind gebührend verabschiedet worden. Den Vorstand komplettieren Claudia Huser (Präsidium), Peter Emmenegger (Kassier und Quartiere), Andrea Huber (Marketing und Kommunikation), Martin Gübeli (Mitgliederpflege und Archivar) und Rebecca Gisler (Aktivitäten und Tourismus).

Am 12. August 2002 ist der Verein durch die damaligen Pioniere Helen Haas-Peter, Dr. med. Josef E. Hug und Beat Lötscher gegründet worden. Dem ersten Vorstand gehörten zusätzlich Mathias Imgrüth, Iwan Bühler, Walter Schmid und Dr. Ueli Habegger an. Seitdem hat der Verein und die 2003 gegründete Stiftung erfolgreich die Sanierung der Museggmauer umgesetzt. Der Verein ist mit über 500 Mitgliedern nach wie vor aktiv und sieht sich als «Lobby und Sprachrohr für die Museggmauern». Die Museggmauer soll attraktiv für Anwohner, Luzernerinnen und Luzerner und Touristen bleiben. Die Vereinsführung ist mit Kantonsrätin Claudia Huser seit 20 Jahren in Frauenhand.

### **Medienkontakt**

**Claudia Huser Barmettler, Präsidentin**

078 660 44 06

[claudia.huser@museggmauer.ch](mailto:claudia.huser@museggmauer.ch)

### **Verein und Stiftung für die Erhaltung der Museggmauer**

Der Verein für die Erhaltung der Museggmauer ist 2002 gegründet worden, Ende 2003 erfolgte die Errichtung der Stiftung. Die Stiftung bezweckt die Erhaltung, die Attraktivierung und die Revitalisierung der Museggmauer und ihrer Türme. So konnte das zwischen 1386 und 1408 erstellte Befestigungswerk bis 2015 wieder in Stand gesetzt werden. Der Verein übernimmt die Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit. [www.museggmauer.ch](http://www.museggmauer.ch);  
[www.facebook.com/museggmauer](https://www.facebook.com/museggmauer)